

## Qué Estás Buscando?

### Educación en pausa: ¿Es necesario sacrificar días de clases por las elecciones?

Auchincloss en Colchagua - María Jesús Huanosta - Decana Facultad de Educación, Universidad de Los Andes

María Jesús Huanosta | Huanosta, 13 de noviembre de 2021, 11:12



La educación requiere a clases en escuelas pero impacta en actividades culturales y afectivas en los estudiantes, por ende es necesario flexibilizar contenidos curriculares, horarios y actividades que son claves para su desarrollo integral. En este contexto, compartimos como "Cada Día Cuenta" del Ministerio de Educación en Chile equilibra la importancia de la actividad diaria.

En estos días, los estudiantes se enfrentan a un momento crítico como docentes de educación, aprovechando su flexibilidad y central en los contenidos. Sin embargo, esta práctica puede afectar el bienestar emocional, afectando el aprendizaje cotidiano. En Chile, donde existen 11.123 establecimientos educativos, 3.123 fueron utilizados como locales de votación dos o tres días, con el fin de la realización de las elecciones anticipadas y elecciones de octubre, representando al 28% de los escuelas. Además, 88% de estos establecimientos se encuentran, como centros educativos, lo que afectó la suspensión de clases hasta el martes 29 de octubre.

Otros países han tomado medidas para facilitar esta interrupción. En el Reino Unido, las autoridades locales evalúan si es necesario cerrar el colegio por ocuparlo o si pueden limitar el uso a una actividad específica del edificio, permitiendo que el resto de la escuela siga operando durante las elecciones.

En Estados Unidos, el sistema electoral ofrece opciones flexibles para votar que permiten iniciar el proceso desde su hogar antes del día oficial de la escuela. Además, se priorizan otros espacios públicos, como centros comunitarios, iglesias o bibliotecas, y se invita a votar en línea o a tener alternativas viables. Si bien estas opciones proporcionan opciones alternativas, estas pueden presentar desafíos logísticos y de seguridad, sin comprometerse en su totalidad y ofrecer la oportunidad de votar en persona en el momento oportuno.

Implementar medidas similares en Chile, junto con un sistema rotatorio de aulas de votación, podría ayudar a minimizar la pérdida de clases. Estas estrategias, en línea con variaciones internacionales, destacan la importancia de asegurar una educación continua, esencial para una educación inclusiva y equitativa, especialmente en el contexto de la recuperación postpandémica.

La reforma en materia de gestión educativa en materia de Educación, según los resultados de la prueba PISA 2021, el 17% de los estudiantes chilenos de 15 años reportaron haber repetido o estar en riesgo de repetir su ingreso a la educación primaria, en contraste con el promedio del 9% en los países de la OCDE. La repetición, asociada no solo a factores diversos, también puede prolongarse en clases y meses en el proceso de aprendizaje.

Otro aspecto clave en relación con las pausas académicas es el impacto en ciertos niveles críticos del proceso educativo, como el aprendizaje de la lectura en 1º básico. Desafortunadamente, alrededor de 136.000 niños han pasado a 2º, basados en alcanzar niveles adecuados de lectura, lo que representa aproximadamente el 60% de los estudiantes.

Las pausas académicas, como las vacaciones de verano, reducen las oportunidades de acceso en los niveles avanzados. Frente a esta evidencia, evaluar la pérdida de clases debido a las interrupciones es una gran necesidad.

María Jesús Huanosta  
Decana de la Facultad de Educación Universidad de Los Andes

Sé el primero en comentar...

Por favor identifícate o regístrate para comentar

[Iniciar sesión](#)

[Comentar](#) [Reportar](#) [Modificar privacidad](#)



#### Lo Más Leído

1. Faltó el acuerdo reparto de dividendos (EBC)
2. Tipo de cambio abre plano entre mercados a la espera de nueva cifra de BEC en EEUU
3. iPhone 13 o iPhone 13e: ¿Cuál elegir?
4. Grupo Pájaros comienza su recuperación lograda ciudades por US\$ 97 millones en el tercer trimestre
5. Ventas de Supermercados y categorías Alimentos se recuperan en la última parte del año
6. Baja en ventas de viviendas nuevas en la Región Metropolitana - ¿se puede revertir esta situación?
7. Las emisiones de CO2 de combustibles fósiles volverán a subir en 2024
8. América Móvil eleva valor del fondo destinado para la adquisición de acciones propias
9. Forza designó Regional Vice Account Manager & Pre-Sales South America
10. Elie: se adjudica licitación pública de obras ferroviarias y complementarias

#### Europa press

Europa reclama la presencia de autoridades de aduanas en espacios públicos, como sucede con los aeropuertos

El ECDC alerta de que ya son 261 los afectados en Europa por el brote de salmonela relacionado con brotes de Italia

Experto aconseja informar al presidente sobre los cambios en la ley antes de presentarlo para mejorar la adherencia

La OTAN avisa de los efectos globales de guerra en Ucrania tras fortalecerse la intervención de Corea del Norte

RECU confirma que los tropas británicas han comenzado a participar en operaciones de combate en Kurdi (Irak)